

令和2年度 幼稚園評価 保護者アンケート結果のご報告 聖徳幼稚園

改正された学校教育法に基づき、幼稚園の自己評価を行う一環として、保護者アンケートを実施させて頂きましたが、ご協力有難うございました。結果について、保護者の皆様にも謹んでご報告させていただきます。

園として、2008年度の保護者アンケート以来、保護者の皆様から思いがけぬ高い評価を頂き、皆様の御期待がいかにか大きいかを深く感じさせて頂いております。当園の大切にしている理念は、第1に仏教保育を基本とした子ども達への愛情。第2に比較的少人数制で、チーム保育により、一人一人を見据えたきめ細かな指導を行うこと。第3に個性の尊重・受容と、縦割り保育を含む集団的環境の中で、思いやりや自律の心を育てること。第4に伸び伸びと楽しく活動し、生き生きとした多面的な園生活の中で、積極性や自立性を自然に身につけさせてゆくこと。等が挙げられると思います。

今年度は、スタート直前から新型コロナによる小・中・高の全国一斉休校と、4,5月も緊急事態宣言による原則休業と多難な一年で、保護者の園内立ち入り禁止や、発表会参観者の制限など、園と保護者の皆様のコミュニケーションが困難な状況でした。そのことはこのアンケートにも少なからず反映されているように思いますが、自由記載欄に寄せられたお言葉等を伺いますと、保護者の皆様に十分に受け止めて頂いていることが感じられ、嬉しく思います。

今年度は、教員の公的な研修会も殆ど中止だったので、「研修を深めていると思うか」の問いは中止し、「コロナ対応について」の問いを入れました。 (最終ページへ続く)

A 思う	B やや思う	C どちらともいえない	D あまり思わない	E 思わない
------	--------	-------------	-----------	--------

1. 当幼稚園は、教育の理念や方針を分かりやすく伝えていると思いますか。	5%			
A 53%	B 42%	C		
2. 当幼稚園は、特色ある教育活動の実践に努めていると思いますか。	4%			
A 53%	B 43%	C		
3. 小学校との交流を通して園児が小学校生活に憧れや期待を持てるような機会が設けられていると思いますか。	A 87.5% B12.5%			
4. 感染症が発生した時、ご家庭への連絡や対応について十分なされていると思いますか。	A 85% B15%			
5. 特に新型コロナ感染の全国的な拡大の中で、当園のとったいろいろな処置に対し、適切と思えますか。	2% A 84% B 14% C			
6. 当幼稚園は、保護者と協力して、健康な心と体を育てるための食育に、取り組んでいると思いますか。	2% A 44% B 27% C 27% D			
7. 災害・防災・不審者などへの安全対策が十分なされていると思いますか。	2% A 53% B36% C9% D			
8. 当幼稚園では、障害のある幼児への対応が、十分なされていると思いますか。	2% A 62% B 23% C13% D			
9. 園児や保護者の個人情報の取り扱いについて、方針が分かり易く示されていると思いますか。	A 62% B 25% C13%			
10. 当幼稚園では、日々の教育を見直し、改善に努めていると思いますか。	A 69% B24% C7%			
11. 園での子どもやクラスの様子について、園便り・クラス便り・連絡帳・電話などを通じてわかりやく伝えられていると思いますか。	A 84% B16%			
12. 園の情報をより広く提供するために、ホームページ・ブログ・メールなどを活用する取り組みがなされていると思いますか。	A 61% B 33% C7%			
13. 保育参観や懇談会など、保護者が園でのお子さんの様子を理解したり、子育ての悩みを相談したりする機会があると思いますか。	4% A 58% B25% C13% D			
14. 保護者の実情を取り入れ、お子さんの負担に配慮した預かり保育がなされていると思いますか。	A 73% B20% C7%			
15. 園児が意欲的に活動できる施設・設備等、環境が整備されていると思いますか。	4% A 69% B27% C			

16. 「当幼稚園に入って、お子さんにとって良かった点、成長した点」を自由にお書き下さい。

ばら組

1. 日々の生活の中で、たくさんの事を学んで帰って来ます。「先生が〇〇と言っていたから、〇〇はしたらダメだよ」とか「〇〇という事をしたら、お亡くなりになった人が悲しむよ」など、親の方が驚くような、素晴らしい成長が見られます。本当に園長先生をはじめ、先生方のおかげです。聖徳幼稚園に入園して心から良かったと思う4年間でした。ありがとうございました。
2. ・縦割り保育があることで、異なる年齢の子とふれ合うことで、お兄ちゃんお姉ちゃんとしての姿勢・行動への気づきがあり、良いこととはほめたりできるようになったこと。
・人数が少ないことと、園バスがあることで、バスでお出かけをして下さったことは、本当に感謝でいっぱいです。
3. ・少人数の中で丁寧に見てもらえたことで、きめ細やかな指導を受けることができました。
・少ない人数だからこそ、お友だち全員とよく遊べたと思います。
4. 縦割り保育で自然と(年上)年下との接し方関わり方を身につけられたと思います。マイペースな子ですが、のびのびとご指導頂けた為か、幼稚園を嫌がらず楽しんで通ってくれました。
5. 毎日楽しく園に通うことができ本当によかったです(行くのイヤと言ったことがありません)
6. この園に入園できて、本当に良かったです。4年間で1度も「行きたくない」と言った事はなく、毎日楽しみで仕方ないのが伝わりました。泥遊びに、おでかけ、絵の具など、他の園ではここまでないのに、していただけて、感謝しかありません。進級する事に、目的・目標がはっきりしているので、今何をしているかが分かりやすかったです。

こすもす組

1. 全学年が仲良く遊ぶので、下の子をお世話したがつたり、お姉ちゃん達とすぐに仲良くなれるところが、とても良いと思います。少人数のクラスなので、先生方の目も行きとどいていて、とても安心できます。
2. ・明るく元気な園児が多いので、依然よりかっぱつになったと思います。
・よくお出かけ、お散歩に連れて行っていただけるので、よく歩ける様になり体力もついたと思います。
3. 毎日楽しく通園してくれるのでよかったです。
担任の先生はもちろん、他の先生方も、子供のことをよく見て下さっていてとても安心です。感謝しています。
4. 片付けが上手になった。お友達と遊ぶのが大好き！
5. 四季を感じられる遊びや行事、手先を使ったり、体を動かす遊びなど、先生方がいろいろと体験させてくれていることにただただ感謝です。発表会で、はずかしがらずに堂々と声を出せる様子を見て、たくましくなったと感じました。
6. 気候の良いときには毎週のように遠足に連れて行って下さってるおかげで、体を動かすことが大好きに。自由あそびのときにも、先生方が十分に相手して下さってるんだらうなあ。ありがとうございます。
7. 良かった所。 ・預かり保育は毎日違う遊びをしている所。子供が帰りたくないほど楽しんでいる。 ・年少さん～年長さんとみんなで公園へ出かけたりする所。 ・小さい子にも関わる事があるので優しくしたり思いやりが芽生えた所。
8. ・色々な友達と接することでたくましくなったと思います。 ・年長から2歳児まで仲良く過ごせているので、お兄さんお姉さんを慕ったり、お兄さんお姉さんとして活動できているのがいいなと思います。
9. 入園当初は恥ずかしがり屋で人前に出たり、思っていることを伝えるのが苦手だったように思いますが、今では運動会や発表会も緊張しながらも楽しんでできるようになりました。自分の意見も言えるようになったと思います。
体操や鍵盤ハーモニカなど、色々な事を経験させてもらえるので、何でもやってみたい！という心が育っているように感じます。
10. のびのびとゆったりとした遊びや園生活で、お友達と仲良くすることはもちろん、年下の子との関わり方をたくさん学んでいるなあと思います。先生方のあたたかいご対応のお陰だと思います。ありがとうございます。
11. ・感謝しております。 ・幼稚園楽しい！と、嫌がらないで通ってくれています。
12. 今年は感染症の影響もあり、沢山の行事のあり方を一つ一つ見直しながらすめていただき、先生方の負担も大きかったと思います。沢山のご配慮のおかげで、子供達が、制限の中、楽しみながら成長していったと思います。
参観日などで日々の姿を見たり、雑談などの中で先生と日々の事を気軽に相談したりということがなく、子供がどのように園で過ごしているか見えずらく、心配な時もありましたが、発表会等を見て、友達同士協調しつつのびのびと発表していて安心しました。
13. 様々な個性がある子どもが集まるクラスでしたが、その中でもたくましくなったと思います。
気の合うお友だちができて良かったです。 年中さんになってクラスがぐっとまとまっていて感激しました。
14. 泥んこあそびや、散歩などの外遊びが多く、のびのびとした園生活が子供にとって良いなとおもいます。また他学年との関わりも多いので、子供同士のコミュニケーションがたくさんとれるのも良い点だと思います。得意なことがあっても、先生方が子供たちと一緒にやりやすい方法を考えて、子供にとって「できた！」という経験がたくさんできるのも良い点です。
集団行動や人前が苦手ですが、自分がその中でどれならできると言ったり、考えて行動するようになったのが一番成長した所だと思います。身支度も自分でできることも増え、小さい子のお世話もしたがるようになりました。

たんぽぽ組

- ・縦割り保育が多いので(お預かりなど)、同じ園に兄や姉がいるだけで、安心した園生活を送っているように思います。
・何でも前向きに一生懸命に取り組む様子は、成長を感じますし、そのように誘導して見守って下さる先生方に、感謝しています。
- 先生方が一人一人をしっかり見て下さり、非常に目が行き届いているなと思います。子供同士のトラブルも迅速に適切に対応して下さい、親としては感謝しています。そして何よりも子供が毎日楽しくのびのびと通園できています。
- お友達とのやりとりの中で、多くのことを学んでいると感じます。 親と子で過ごすよりも豊かな時間を過ごさせてもらっていると思います。
- 今年からの入園でしたが、温かく受け入れて下さり、毎日楽しくすごさせていただいています。一人一人を丁寧に見て下さっているのが伝わり、すごく感謝しています。
お弁当について 現在週2回ですが、週1回になりませんか？(負担が大きいので) 夏場は涼しい所に置いて頂いている様ですが、やはり不安もあります(傷まないか)。お弁当持ちのお出掛けが有るのはありがたいのですが。(少し要約や省略しました。園)
ホームページについて 今年度は新しくなりすごく見やすくなり楽しみにしています。でも、誰でも見れるページで子どもたちの顔が見れるのは少し気になります(プライバシーの点で)。(少し要約や省略しました。園)
基本的には満足していますし、お友達にお勧めしたい園NO1です！！ よろしくお祈りします。
- 引っこみじあんで、前に出て発表するのも苦手なわが子でしたが、徐々に慣れてきて、歌やせりふもしっかり言えるようになった事が成長した事だと思います。いろいろなお友達をとおして、いろいろな遊びを覚えてきており、よい刺激になっていると思います。
- ・子供に対する先生の関わりがとても温かく愛情を感じる。・気軽に子育てについて相談でき 10でも20でも情報を提供してくれる。
・どの子も伸び伸びと活動していて、子供達の姿を見る度、聖徳幼稚園に入園してよかったと思う。
- たまごから利用していますが、おむつはずれや食事など日常生活の自立が早かったように思います。順番待ちや借り貸しなど社会的ルールを集団生活の中で自然と身につけてくれたようで、とても助かりました。
- 年少になって、身のまわりのことが、だいふんでき、とても成長したなあと思います。幼稚園で今日は何をしたかや、お当番さんは誰だったかなどを家で言うようになるようになり、園での生活を楽しくしているんだなあと思います。園での行事も、コロナ対策をしっかりして開催して下さり、成長した姿が見れてよかったです！本当にありがとうございます。
- 好きなあそびを思いきりさせてもらっている。
- ・基本的なあいさつやおまいりなど、丁寧な言葉や動作が身についたと思います。・成長に合わせて、様々な集団あそびを取り入れて下さり、ルールのある遊びができるようになってきたと思います。家では教えられない経験なので、良かったです。

ひよこ組

- ・トイレが出来るようになった。・たくさん歌を覚えた。・食べる料理、食材が増えた。・あいさつが大きな声で出来るようになった。
・くつ、くつ下を自分ではけるようになった。・洋服を自分で着られるようになった。等々、自分で出来ることがたくさん増えました。
幼稚園で色々な遊びを教えてもらったり、お友達から良い刺激をたくさんもらっていることが良いな、有難いなと感じています。
幼稚園に通いだして、自分でも成長を(出来ることが増えている)感じているのか、本人から自信を感じることも増えました。
- 毎日楽しそうに元気に登園していき、お話してくれることが増えたり、お友だちの名前が出てきたり、世界が広がっているようで、嬉しいです。
- 泥んこあそびや散歩などの外遊びも多く、のびのびとした園生活が子供にとっていいなと思います。また他学年との関わりも多いので、子供同士のコミュニケーションがたくさんとれるのも良い点だと思います。2歳で入園しましたが、初めは全然話せなかったのが、幼稚園の出来事を話すまで成長しました。身の回りのこともできるようになりました。お友達と一緒に遊び、その中で物の貸し借りができるようになったり、初めての集団行動もとても頑張っていたと思います。
- 入園当初又入園前は子供達の中に入る事が苦手でしたが、縦割り保育の中で毎日過ごす事で約一年経った今では、子供達の中に自然と溶け込めるようになったので成長を感じています。親として目標としていた事でもあったのでとても良かったと思います。食が細かった子ですが、給食やお弁当を完食できているようで、しっかりと食べられるようになった事、トイレトレーニングが上手く進まなかったけど、園でも家でもパンツで過ごせるようになった事、とても感謝しています。
- 幼稚園であったことを家で説明できるまで言葉がふえました。
- 少ない人数なので先生の目が行き届いていて、自宅でもよく先生に話を聞いてもらったり、子ども自ら意見を言える環境であることがよく分かります。みんながのびのびと自分たちのしたいことが出来ているのではないのでしょうか。入園した頃は消極的で周囲の大人に話しかけたりできない子でしたが、今では学年が上の子や、他の先生にも自分の意思を伝えられているみたいです。こんな風に成長するとは思いませんでした。
- 先生方がとても熱心に子供達を見て下さり、成長を喜んでくれて、子供達にとって安心できる、すばらしい園です。一人一人が輝いていると思います。「毎日楽しかった、明日も行きたい」と言ってくれます。

8. 集団生活ができなかった息子が、先生方の細やかな指導のおかげで、周りをみて合わせるできるようになってきました。普段の様子や写真を見てみると度々グズったりしているようですが手厚いサポートをしてもらえているようでとても安心しています。息子にとっては、少人数の園でしっかりみてもらえるのが合っていたと思います。また、下の子の病気のために急な預かり保育の依頼や、お迎え時間に遅れてしまった際も、快く対応してくださって本当に助かりました。柔軟な対応をありがとうございました。
9. 何事にも前向きに楽しく取り組んでいるようなので、成長を感じます。ルールを守ることや毎日の支度など生活にかかわることも身につけてきたので、ありがたいです。
10. 公園や外あそびが好きなので色々な公園へ連れて行ってもらえることはすごくありがたいです。

たまご組

1. ・異年齢の子とのかかわりが自然にもて、とても刺激になっているようです。見せてもらった発表会のものを、真似しようとしたり、歌ったりと楽しんでいます。
・大人では教えられない、子ども同士のかかわり方を、学んでいるのかなと感じます。言葉もたくさん増えました。
2. 毎日、嫌がらずに幼稚園に通っていることがとても良かったと思います。幼稚園から帰宅後、自分の持ち物をカバンから出して片付けるようになりました。幼稚園での日々の生活で身の回りの事が出来るようになってきているんだなと思いました。少しずつ自分で出来る事が増えていくといいなと思います。
3. 満2歳で受け入れていただいたことで、言葉やお行儀などがとても早く身に付いてびっくりしています。とてもありがたいと思っています。お兄ちゃんお姉ちゃん達とたくさん遊んでもらっているお陰で、元気に育ってくれて、とてもほほえましいです。
4. ・家でよく歌をうたってくれるようになった。・もともと絵本が好きで、さらに好きになった。
5. 少人数保育で、子どもたち一人ひとりを丁寧にみていただけてると実感しております。日に日に言葉も増え、一日の様子を楽しそうに話してくれる姿を見ることができ幸せを感じています。今年はコロナで活動も制限され、先生方も大変だったと思います。本当にありがとうございます。来年は、少しでもよくなり、園での様子を直接みれる機会が増えたらいいなと思っております。
6. あたたかな雰囲気のある園で、のびのびと活動させてもらっていると思います。
7. 自分でしたいという気持ちがあってもできないことが多く腹を立てることがあったが、できることがぐんと増え、3歳に向け大きく成長していると感じます。ありがとうございます。
8. 2歳で入園でどうなるかと思いましたが、嫌がることなく園に通い、お友達や先生の名前がよく出て楽しそうな顔をみせてくれます。皆と遊んだり体を動かす機会も多いからか、何事もできるようになったり興味をもつのが早くなっていると思います。先生からも毎日の様子を教えてもらえるので助かりました。

問17. 満2歳のお子様の随時受け入れを実施している(たまご組)事について、感想があればお書き下さい。

ばら組

1. お兄ちゃん、お姉ちゃんとしての思いやりに気づいて成長にもつながることなので、良いと思います。
2. 下の子で利用しました。結果、おむつや食事など日常生活の自立が上の子より早かったように思います。
3. とても良いと思います。小さい子のお世話をしたいという気持ちが強くなっていくのが伝わりました。

こすもす組

1. 大きな子は小さな子と一緒に過ごすことで優しい心が育っていると思います。
力の加減などを学ぶことができとても良いと思います。
2. 早くから集団行動に触れられて、とても良い事だと思います。
3. 働かれている方にとっても預けやすい環境だと思し、小さい子が入ることによって、大きいクラスの子が面倒を見たりと子供たちにとっても良い環境になると思います。

たんぽぽ組

1. 親としては、大変ありがたかったです。成長著しい時期に、先生やお友達、お兄さんお姉さんと過ごせることは、子どもにとっても刺激的で吸収することが多いと感じます。
2. お仕事をされている方にとっては、ありがたいと思う。小さい時から入る事で幼稚園もなじみやすい。
3. とてもありがたいです。
4. 2歳の子でも、まわりを見ながら自分で自分のことをしようとするので、集団生活の中で過ごすことは子どもの成長に良い事だなと、早すぎることはないなと思いました。
5. たまご組の定員が増えて、良かったと思います。

ひよこ組

1. ご家庭によって事情があると思うので、満2歳から就労関係なく受け入れているのは、良いと思います。たまごさんの人数が増えたら、クラスもひよこ組と分けてもらえたので、安心しておまかせするこよが出来ました。
2. 働かれています方にとっても預けやすい環境だと思し、小さい子が入ることによって、大きいクラスの子が面倒を見たりと子供たちにとっても、良い環境になると思います。
3. 仕事をしている、兄弟がいるなどの理由で、どうしてもお家でみる事が難しかったりする家庭にとっては、とても有難く助かる制度だと思います。

たまご組

1. 小さいうちから、受入れていただけて、とてもありがたいです。
2. 満2歳から早くに教育が受けられることはとても良い事だと思います。働いているお母さんにとっても、とても助かると思います。
3. 上の学年の子達は、小さい子達の面倒を良くみて、優しい心が育っていると思います。
4. 本当に助かっています。子どもにとっても、すごく成長してきているように感じます。
5. 仕事をしているお母さんや下の子がいるお母さんにとって、とても助かります。ありがたいです。
6. 下の子は上のお兄さんお姉さんを見て色々できるようになり、上の子達は小さな子に優しくすることが自然に身についていると思います。

温かいお言葉、有難うございます。これらのお言葉は、お一人お一人の問1～15までの評価と併せて考えさせて頂いておりますが、ここに転載させて頂いても余りに複雑になりますので、全園児保護者総合の集計グラフだけに留め、個人別の評価の掲載は控えさせて頂きました。また、お言葉を直接転載することについても、プライバシーの観点から迷いましたが、どのご意見も貴重で、直接読んで頂くことが一番間違いなく伝わることと思ひ、また、特に差支えのある記載もないと勝手ながら判断し、全文を掲載させて頂きました。悪しからずお許し下さい。

(第1ページより) 発表会については別口でアンケートを取らせて頂きました。コロナ対策の為ひよこ・たんぽぽ組と、こすもす・ばら組の2部制で行いましたが、皆さんから「素晴らしかった。感動した。」との回答を頂き、教職員一同、本当に嬉しく思っています。あれだけの広く換気の良い整ったホールにも感謝したいと思います。代表して一つだけ生の声を載せさせて頂きます。

発表会、本当に有難うございました。まず、このコロナ禍において例年通り発表会を開いて下さったこと、それに向けてたくさん練習時間をとって下さったことに、心からお礼申し上げます。2部制に分かれていたので、小さい子達が見られなかったのは残念でしたが、こすもす、ばらの子ども達を見て、素晴らしい演技と合奏に感動しました。両クラスとも、長時間の発表の間のセリフや歌をきちんと覚えていて、「泣いた赤鬼」のラストは本当に物語として泣きました。練習が始まってからの子供の様子を見ていても、すごく楽しんで毎日色々なことにチャレンジ出来ていたと思います。先生方、ご指導有難うございました。

問6. の「食育」については、給食試食会も中止となり、ご理解頂く機会が少なかったのですが、ばら組さんによる園庭プランターでの野菜の栽培・収穫、全園児に見てもらって食卓にも供したり、こすもす組さんによる薩摩芋の苗植え(例年は保護者にも手伝って頂いている)、ばらさんも一緒に収穫、お芋パーティと、色々取り組んでいます。お弁当の回数については、今後とも検討していきたいと思ひますので、皆さんからもご意見を聴かせて下さい。

問12. 「ホームページ・ブログ・メールについて」は、当園は正直、後発園ですが、今年度は全教員で努力して、大分前進する事ができ、皆さんにも評価して頂きました。プライバシーの問題については、昨年3月の保護者会でのお手紙をもう一度読んで頂くと良いかと思ひますが、十分に気を付けてやっていきたいと思ひます。

特に今回感じましたことは、ひよこ組・たまご組さんの「自由記載欄」にありますように、2歳児・満2歳児の当園の園生活の中での目覚ましい成長ぶりに、皆さんが喜んで下さっていることです。2歳児保育については平成16年度より、満2歳児保育については平成30年9月より取り組んで来たのですが、本当に良かったと思ひます。今後も研究を重ね、より充実させていきたいと思ひます。

しかし、問1～15に対する皆様のお答えにありますように、まだまだ至らなく、反省点も多くあると思ひます。これら保護者の皆様の評価とご意見を受け止め、大切な反省材料として今後の保育・教育に生かしてまいりたいと存じます。教職員全体で、一連の作業をしてゆくのは中々時間がかかると思ひますが、今後とも、温かく、又、厳しくご指導下さいますよう、よろしくお願ひ申し上げます。有難うございます。

令和3年3月17日 聖徳幼稚園 園長 北條 琢生
理事長 北條 絃文